

Une réponse pour les victimes de violences

ANGLET L'Office 64 de l'habitat prépare des logements pour recevoir, dans l'urgence, les victimes de violences, notamment conjugales

Jean-Pierre Tamisier
jptamisier@sudouest.fr

L'Office 64 de l'habitat va apporter la réponse à une attente émise à l'automne 2018 par le parquet de Bayonne, de disposer de logements d'urgence permettant de répondre immédiatement au besoin de mise en sécurité d'une personne, principalement une femme, victime de violence. Ce projet de l'Office 64 du logement a été validé lors de son conseil d'administration, ce mardi 16 juin. Pour Claude Olive, maire d'Anglet et président de l'Office 64, il s'agit non seulement de mettre en place un logement mais également un encadrement spécifique qui permettra d'apporter une aide immédiate aux femmes confrontées à cette situation d'urgence.

Ouverture en 2021

Ce logement viendra compléter un dispositif qui inclut le pôle victimologie du Centre hospitalier de la Côte basque. L'Office 64 et son directeur, jusqu'à la fin du mois de juin, Philippe Etcheverria, ont travaillé avec la substitut du procureur Aude Le Herissier, qui avait initialement porté cette idée et le docteur Marie Soula, de l'hôpital de Bayonne. Comme le soulignait la magistrate, ce type de logement permettra notamment aux représentants du parquet de placer immédiatement une femme en sécurité, lorsqu'un cas de violence survient. Un outil qui a longtemps fait défaut aux magistrats et aux forces de l'ordre pour trouver une solution pour ces victimes en détresse.

Aucun financement n'est en revanche attendu du ministère de la Justice. « Si on avait dû attendre quelque chose de ceux qui nous gouvernent pour une initiative de cette nature, on n'aurait pas avancé. Bien sûr que cela constitue un



L'Office 64 veut apporter une réponse au besoin de logement dans l'urgence de victimes de violences. PHOTO ILLUSTRATION THIERRY DAVID

Changement de direction

Après 40 ans de carrière, Philippe Etcheverria prendra sa retraite de directeur de l'Office 64 de l'habitat, mercredi 7 juillet 2020. Son président, Claude Olive lui a rendu un vibrant hommage, lors du conseil d'administration de mardi 16 juin, le qualifiant de « défenseur des droits des familles et personnes qui ont des parcours difficiles. » Il sera remplacé par Thierry Montet, jusque-là directeur général des services de la Ville d'Anglet, auprès du même Claude Olive, mais qui a auparavant occupé plusieurs postes en lien avec le secteur social, au sein du Conseil départemental et à la direction du CCAS d'Anglet. Il va diriger le premier bailleur social du département, qui gère près de 12 000 logements dans 160 communes. L'Office 64 a aussi créé des appartements pour personnes handicapées à Ustaritz et un programme de soutien scolaire suivi par 900 enfants. Philippe Etcheverria a de son côté indiqué qu'il allait se réinvestir au sein de l'US Cambo rugby, dont il est un ancien joueur et dont il devrait prendre la présidence.

J.-P.T

investissement pour l'Office 64, mais il répond à une véritable attente », souffle Claude Olive, pour qui ces logements pourraient être ouverts à partir de 2021.

Les enfants aussi

« Ils pourront aussi accueillir des femmes avec enfants, ajoute Claude Olive. Je pense que c'est quelque

chose d'essentiel de pouvoir les mettre dans une situation de réconfort le plus rapidement possible. »

Les adresses de ces logements seront bien sûr tenues secrètes mais les personnes qui y seront hébergées ne seront pas livrées à elles-mêmes. Elles ne resteront dans ces logements que le temps de trouver un hébergement plus durable.